
議会第 １５ 号 

令和３年６月７日 

議会モニター各位 

芽室町議会 

議長  早 苗  豊 

（公印省略） 

第２回議会モニター「オンライン」会議の開催について 

 

 初夏の候、貴殿におかれましては、益々御清祥のこととお喜び申し上げます。 

さて、緊急事態宣言が続く中でありますので、前回同様にオンラインにより標記議

会モニター会議を開催いたしますのでご参加ください。 

なお、オンラインでのご参加が難しい場合は、役場３階の議事堂にご参集いただく

ことで、会議参加が可能となります。 

参加の可否と併せて、参加される場合の方法についても、別紙「出欠連絡票」にて、

ご回答をくださいますようお願いいたします。 

 

記 

１ 日時 ６月２２日（火）午後６時３０分（１時間３０分程度） 

２ 場所 オンライン（Zoom） 及び 役場３階議場等 

３ 内容 ２つのテーマ（①        、②         ） 

について、各グループ内でディスカッションを行います。 

４ その他 

▼ご自宅等からオンラインでご参加される方 

 Zoomミーティングに必要な情報は次のとおりです。 

○ミーティングＵＲＬ： 

 

●ミーティング ID:  

●パスコード:  

※メールアドレスを報告いただいている方には上記情報をメールします。 

（メールが届かないときはミーティング IDとパスコードで参加ください） 

※ミーティングルームは午後６時１５分から入場できる予定です。    

▼オンラインでのご参加が難しい方 

 ○役場３階の議場に午後６時ごろまでにご参集ください。 

議員と一緒に会議に参加できます。 

（議員のタブレットを使ってオンライン参加できます） 

 

（議会事務局総務係 ６２－９７３１） 

当日資料５ 



出欠連絡票 

 

モニター氏名：                   

■６月２２日（火）の第２回議会モニター「オンライン」会議に 

□ 出席します     □ 欠席します   （←どちらかにチェックを） 

    

参加の方法をチェックしてください。 

チェック欄 参加の方法 

 自宅等からオンラインで参加する 

 役場３階の議場へ参集する 

 

 

■返信期限 ６月１４日（月曜） 

 

■返信先  芽室町議会事務局（ＦＡＸ、メール、電話可） 

        住所 〒082-8651 芽室町東２条２丁目 議会事務局 

        電話  0155-62-9731 ＦＡＸ 0155-62-9813 

   メール g-shomu@memuro.net 

 



№1 №2 №3 №4 №5 №6 №7 №8 №9 №10 №11 №12 №13 №14 №15 №16 №17 №18 集計

問１　議会（委員会等を含む）を傍聴したことがありますか（インターネット中継を除く）。
ある 1 1 1 1 1 1 6

ない 1 1 1 1 1 5

問２　問１で「ある」と回答した方に伺います。傍聴した会議の印象はいかがでしたか。（複数回答可）
分かりやすく、興味深かった 1 1 1 1 4

言葉が難しく分かりにくかった 1 1

資料が見にくかった 1 1

議員等の発言が聞き取りにくかった 0

活発な議論が行われていると感じた 1 1 2

質疑、質問の内容に満足できなかった 0

その他
デバイスによって
視聴できない

問３　問１で「ない」と回答した方に伺います。傍聴したことがない理由は何ですか。（複数回答可）
議会に興味がない 0

仕事で時間が合わない 1 1 1 1 1 5

面倒である 0

議会の開催日程が分からない 0

議会だよりを見ればよい 1 1

インターネット中継・録画を見ればよい 1 1

感染症対策のため 0

その他
問４　議会に関する情報をどのように得ていますか。（複数回答可）

議会だより 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 10

議会ホームページ 1 1 2

議会SNS（フェイスブック、ライン、ツイッター）　 1 1 1 3

情報を得てない 0

その他 地元議員より 立川さんのFB

問５　議会だより（毎月発行）を読んでいますか。
全部読んでいる　→問６へ 1 1 1 1 4

関心がある記事だけ読んでいる　→問６へ 1 1 1 1 1 1 1 7

読んでいない 0

問６　問５で「全部読んでいる」「関心がある記事だけ読んでいる」と回答した方に伺います。議会だよりで良く読む項目は何ですか。（３つまで選択可）
本会議の報告 1 1 1 1 4

補正予算の内容 0

議員の賛否一覧 1 1 1 1 4

特集 1 1 1 1 1 1 6

一般質問の通告内容 1 1 1 1 4

一般質問の要約 1 1 1 1 4

一般質問のその後 1 1 2

議会白書 1 1

モニターの声 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 10

委員会報告 0

その他
問７　議会だよりの感想、要望等を自由にご記入ください。

あまり興味のわく
作りになってない
もう少し町民に寄
り添う形に変えて
ほしい。
興味のない人を
ベースに作ってほ
しい。

細かく、わかりや
すく書かれており
理解しやすい

かたい印象がある
ものの、情報量が
多いので仕方な
い。

前に比べて要点
がまとめられ（特
に一般質問の答
弁）読みやすくなっ
たと思います。

問８　議会ホームページをご覧になったことはありますか。
ある　→問９へ 1 1 1 1 1 1 6

ない　→問１０へ 1 1 1 1 1 5

問９　問８で「ある」と回答した方に伺います。（１）良く見る項目は何ですか。（複数回答可）
議会の会議日程 1 1

議案（会議資料） 1 1

議事録 1 1 2

委員会等の会議結果 1 1

インターネット中継 1 1 1 1 1 5

その他
問９　（２）ホームページの感想、要望等を自由にご記入ください。（今年度更新する予定ですが、見やすい工夫などがあれば合わせて記入してください。）

各議員のマニフェ
ストを特集でのせ
て欲しい、勿論そ
の事に対する実績
も知りたい

パッと見た感じで
とっつき易さは無
いと感じます。もっ
と楽しそうな作りに
できると思いま
す。

議会のインター
ネット中継は資料
とともに見ることが
できず、難しい用
語が出てくると分
かりずらい。もっと
誰もが理解できる
言い方を工夫した
らいいと思う。



№1 №2 №3 №4 №5 №6 №7 №8 №9 №10 №11 №12 №13 №14 №15 №16 №17 №18 集計

問１０　問８で「ない」と回答した方に伺います。議会ホームページを見ない理由は何ですか。（複数回答可）
議会ホームページの存在を知らない 1 1

インターネット環境がない 1 1

興味がない 0

その他
Facebookを見て

いる

きっかけがないだ
けで興味あり

病気で時間が取
れない

問１１　インターネットで議会の生中継・録画放送をご覧になったことはありますか。
ある　→問１２へ 1 1 1 1 1 5

ない　→問１３へ 1 1 1 1 1 1 6

問１２　問１１で「ある」と回答した方に伺います。（１）インターネット議会生中継・録画を年間どのくらい見ていますか。
1回 1 1

２～５回 1 1 2

６～１０回 1 1 2

１０回以上 0

問１２　（２）インターネット中継・録画を見た感想を教えてください。（複数回答可）
分かりやすく、興味深かった 0

言葉が難しく分かりにくかった 1 1

中継・録画と同時に議案（資料）が閲覧できず、分かりにい 1 1 1 3

議員等の発言が聞き取りにくかった 1 1 1 3

活発な議論が行われてると感じた 1 1

質疑、質問の内容に満足できなかった 0

つまらなかった 0

その他
問１３　問１１で「ない」と回答した方に伺います。インターネット中継・録画を見た事がない理由は何ですか。（複数回答可）

いつ放送しているのか分からない 1 1

閲覧方法が分からない 1 1

忙しくて見る時間がない 1 1 1 1 1 5

インターネット環境がない 1 1

興味がない 0

その他

実際行われている
議会しか見たこと
がない。きっかけ
がないだけで興味
あり

問１４　議会モニターと町議会との意見交換会について伺います。（１）会議の開催時間帯はいつごろが良いですか。
平日の日中 0

平日の夜間 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 10

休日の日中 0

休日の夜間 1 1 2

問１４　（２）会議の開催手法はどれが良いですか。（複数回答可）
（コロナが終息なら）集まってワークショップ形式 1 1 1 1 1 1 1 7

（コロナが終息しなくても対策して常時）集まってワークショップ形式 0

（コロナが終息しても常時）オンライン会議 1 1

（コロナが終息しなければ）オンライン会議 1 1 1 1 1 5

（コロナに関わらず臨機応変に）集まる会議とオンライン会議を併用 1 1 1 1 1 1 6

問１４　（３）コロナ禍において、オンラインによるモニター会議を行いました。オンライン会議の感想や、良かった点、悪かった点、今後に向けた改善点などについてご記入ください。（複数回答可）
問題は無かった 1 1 1 1 1 5

聞き取りにくかった 0

話しにくかった 0

集まって実施したかった 1 1

通信環境が悪かった（通信環境が無かった） 1 1 2

その他

参加していない オンラインによる
モニター会議は仕
事のため参加する
ことができません
でした。コロナ禍
のため仕方ないこ
とではあります
が、個人的には実
際に集まって実施
したかった。オンラ
インによるモニ
ター会議というだ
けで、準備など
色々気が引ける
部分が出てくる。
必ずしも通信環境
が整っている家庭
ばかりとは限らな
いので、そういう家
庭への対応、配慮
が必要かと思いま
す。

オンラインにする
なら、通信環境の
無い人に貸し出し
のWi－Fiを用意し
ていただくとス
ムーズに行くと思
います。

グループの人数
が２～３人だった
ので、少なく感じま
した。話しにくさは
なかったです。仕
事で何度もオンラ
イン会議があるの
で慣れかもしれま
せん。

予想したよりも参
加モニターが少な
かった。

通信環境が整え
ばより便利になる
が、Zoomでは対
面のディスカッショ
ンに比べると、や
はり発言する機会
が少なくなってしま
う。

問１５　（１）各委員会のテーマとまとめにご意見をください。（複数回答）施策（事業）名：町内における労働力不足の状況と対策
テーマの設定は良い 1 1 1 1 1 1 1 1 1 9

テーマの設定に疑問がある 1 1

まとめ方は良い 1 1 2

まとめ方に疑問がある 0

その他

本当に困っている
人は自分で努力
するべきだし、既
に努力していると
思います。高齢者
が増加するなら元
気な高齢者にお願
いするしかないの
では。
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問１５　（１）各委員会のテーマとまとめにご意見をください。（複数回答）施策（事業）名：１．手話言語条例の制定
テーマの設定は良い 1 1 1 1 1 1 1 7

テーマの設定に疑問がある 1 1 2

まとめ方は良い 1 1

まとめ方に疑問がある 0

その他

できるなら手話を
覚えたい気持ちは
あります。ただ、
ニーズが少ないの
で難しいです。

障がいのある方な
い方分け隔てなく
安心して暮らすこ
とができる地域共
生社会を目的とす
るという趣旨は分
かりますが、なぜ
手話言語のみに
スポットを当てた
のか疑問。

問１５　（１）各委員会のテーマとまとめにご意見をください。（複数回答）施策（事業）名：２．地域の特色を生かしたコミュニティスクール
テーマの設定は良い 1 1 1 1 1 1 1 1 8

テーマの設定に疑問がある 0

まとめ方は良い 1 1 2

まとめ方に疑問がある 0

その他

とにかくコロナが
終息しなければボ
ランティアが集ま
らないし、ワクチン
を打たないと動き
ようがない。

コロナ禍ではなか
なか進まない事業
だと思います。

問１５　（２）各委員会のテーマとしてもらいたい事業があれば記載してください。
魅力のある町内
会と住み良い地域
づくり

街中の地域活性
化に向けた内容。
街中の空き部屋に
なっているところ
の有効活用など。

学校３０人学級 社会的弱者（障が
い・独居老人等）
の人数、状況等を
把握して受けられ
るべき支援がなさ
れているか調査し
てほしい。

問１６　１年間の議会モニター活動を振り返って、ご自由にご記入ください。
自分の意見は反映されている 0

自分の意見はある程度反映されている 0

自分の意見は反映されていない 0

わからない 1 1 1 1 1 1 1 1 1 9

自由記載

議会モニター制度
はとても良いと考
えている。

今年はなかなか参
加できませんでし
たが、是非議会モ
ニターの意見をう
まく反映して頂き
たいと思います。

モニター会議は実
際に参加させても
らい、いい経験を
させてもらったと思
います。オンライン
のモニター会議に
参加できなかった
のが残念でした。

コロナ禍の中、思
うように人が集ま
ることができず、モ
ニター活動も不完
全燃焼ですが、こ
れもまた、コロナ
に変わるものが出
た時の教訓となる
と信じています。
今、私たちは試さ
れているのではな
いでしょうか。

現場の声を少しで
もお届けできれば
と引き受けさせて
いただきました。
ありがとうございま
した。

活動の機会が少
なくなってしまい、
なかなか議員さん
とお話しすることも
できていない。

今年度はほぼ会
議もなく、意見を
言う機会も少な
かったのですが、
オンライン会議は
対面よりも意見を
出しやすかったと
思います。

問１７　芽室町議会に対するご意見、ご要望、政策・まちづくりへのご提案がありましたらご記入ください。
基本的な事とは思
いますが、議会も
役場も公的な施設
の職員も、全ての
職員が町民の方
を向いて仕事をし
ているならば、こ
れほど素晴らしい
事は無いと考えま
す。でも、残念な
がら殆どの自治体
には必ず、責任逃
れを第一の仕事と
する、ズルくて働
かない高給取りが
存在して、部下が
何も言えなく、本
人は気づいていな
いが組織を腐らす
そんざいで、だけ
ど外面だけはいい
から、結局生き延
びてしまうどうしょ
うもない組織の癌
がそんざいしま
す。でも町民が介
入して監視するこ
とにより。そのよう
なズルい人間が
生き延びれなくな
り。真に立派な哲
学を持った、町民
が納得する健全な
環境に変わって行
くものと思います。
口にはしません
が、町民はそう言
う権力だけの腐っ
た人間に、不満を
持ちます。それは
役場職員に対して
もおなじです。芽
室町議会、役場に
はいないと信じて
ます。

このコロナ禍で芽
室町がSNS環境
が整っていないこ
とがびっくりです。
少しでも１日でも１
時間でも早く回線
が通るようにNTT
に働きかけていた
だきたい。中学校
でクラスターが発
生してもパソコン
が使えなければ話
にならないです。

議会だよりの書体
を部分的に変え、
固さを取り除くこと
を検討してほし
い。

農業者として町の
農業へ対する取
組にいつも感謝し
てます。少子高齢
化で街の中はます
ます寂しくなってい
る印象です。新し
い庁舎も完成した
ので歩き回りたく
なる中心街を作っ
てもらいたいで
す。今ある問題を
町民全体で共有
することが大事。

世代によって、意
見・要望・提案が
異なると思うので、
モニターはもっと
いろいろな年代の
方がいると良いな
と感じました。７０
～８０代の方がい
らっしゃらなかった
ので。
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確認１　　モニター会議に参加可能ですか
参加できる見込み 1 1 1 1 1 1 1 1 8

参加できない見込み 1 1 1 3

確認２　　参加できる場合、どのように参加できますか
オンライン（Zoom）で参加できる（機械等の操作も問題ない） 1 1 1 1 1 1 1 7

オンライン（Zoom）で参加できる（機械等の操作には不安がある） 0

役場（議場）に来て参加できる 1 1
オンライン（Zoom）でも役場（議場）でもどちらも対応できる 0


